

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXI

MADRID, 15 de Junio de 1952

Número 14

FRANCO MIENTE CINICAMENTE

Como un politicastro de la peor calaña, Franco viene prodigando sus discursos, cual si tuviera necesidad de estar constantemente hablando para animar a la jauría de asesinos y explotadores que le siguen, y con la pretenciosa aspiración de hacer comulgar a los españoles con ruedas de molino. "Algo huele a podrido en Dinamarca", cuando el verdugo mayor del reino tiene que estar justificando permanentemente su régimen de ladrones y vendepatrias. Con cuánta razón ha dicho nuestra camarada Dolores, en un informe del 25 de octubre, que: "Ni en España ni en ningún país ha existido jamás un régimen que necesite justificar cada día su existencia como le ocurre al régimen franquista. ¿Por qué los franquistas se ven obligados a polemizar constantemente sobre la necesidad y la legalidad de su régimen? Indudablemente porque en el interior de España hay quien niega esta necesidad y esta legalidad".

En efecto, son cada día más numerosos los que maldicen al régimen franquista, se cuentan por millones. No es por casualidad que después de trece años en el poder en toda España el franquismo se sostenga apoyado en las bayonetas y en la más salvaje represión que registra la historia de nuestro país; no es por casualidad, tampoco, que para prolongar su dominación los vendepatrias franquistas estén entregando España a los imperialistas yanquis a cambio de un apoyo político y de los treinta dineros como un Judas Iscariote.

En sus recientes discursos, Franco, mintiendo como un bellaco, hace gala de su "obra", se presenta como un poder por encima de la oligarquía financiera; alardea de una mejora de la situación económica y trata de desprestigiar lo que fue la República ante los ojos del pueblo.

Un análisis somero de algunos aspectos concretos servirá para mostrara nuestro pueblo las mentiras canalleras de Franco y para poner al descubierto lo que yace en el fondo de toda esa propaganda embustera.

Veamos, en primer lugar, ese "complejo industrial de Puertollano". Esa empresa que Franco presenta como nacional, es una dependencia de los imperialistas yanquis. El "complejo industrial de Puertollano", es una entidad de la llamada "Empresa Nacional Calvo Sotelo de Combustibles Líquidos y Lubrificantes, S.A.", en la que tienen clavada sus garras los americanos. Por cierto y para mostrar la ignominia de los franquistas, esa intervención de los imperialistas yanquis en la "Empresa Nacional Calvo Sotelo", ha sido lograda por los buitres financieros yanquis casi por nada: por una aportación de maquinaria usada de los Estados Unidos, a la "Refinería de Escombreras". Con esta aportación de maquinaria usada, valorada en tres millones y medio de dólares, los imperialistas americanos se aseguraron la posesión de dicha refinería y la intervención en el conjunto de la "Empresa Nacional Calvo Sotelo", que cuenta con un capital de mil quinientos millones de pesetas y es la más importante del Instituto Nacional de Industria. Pero, además, la producción de lubricantes y otros productos químicos de esa empresa de Puertollano, está concebida en el cuadro de la producción para las necesidades de la guerra que preparan los imperialistas americanos y sus lacayos franquistas. Esta es la realidad, estos son los hechos y no las mentiras escandalosas que Franco ha vertido en su discurso de Puertollano.

Otro aspecto: hace falta tener todo el cinismo de Franco, para presentar, según ha dicho en uno de sus discursos, su régimen como un poder por encima del gran capital financiero. El poder omnímodo de sólo seis grandes Bancos, que en 1950 disponían del 42,14 por 100 de las reservas financieras del país, del 64,40 por 100 de todos los va-

lores industriales y en sus arcas tenían el 67 por 100 de todas las cuentas corrientes, dice con elocuencia, por encima de las mentiras groseras de Franco, quién detenta el poder en España: lo detenta la oligarquía financiera, al servicio de la cual y a cuya defensa está consagrado el régimen de Franco. Y si alguna prueba más hiciese falta, ahí está el discurso del tirano en el Salto de Cofrentes, cuando ofreció al financiero Oriol la subida de las tarifas eléctricas que vienen reclamando las poderosas empresas españolas de electricidad, ligadas a los grandes magnates americanos de la electricidad.

Franco ha tenido el desparpajo de hablar de la mejoría económica y hasta de la "batalla" por mejorar las condiciones de vida de la población española. Esto es una burla de lo más cruel a la miseria, al hambre y a los sufrimientos del pueblo. Jamás, en lo que va de siglo, las condiciones de vida de la clase obrera, de las masas trabajadoras y de los campesinos, habían descendido tanto. Millones de hogares proletarios y campesinos, con su cuadro pavoroso de miseria, demuestran las infames mentiras de Franco. La batalla de Franco es para defender los intereses y aumentar las ganancias de la oligarquía financiera. Para esta gentuza dorada, es la mejoría; para los Urquijo, los Oriol, los Muñoz Ramonet, Juan March y otros plutócratas de la misma ralea.

En uno de los discursos en la provincia de Valencia, Franco ha atacado la obra de la República. No es un hecho fortuito, no. Pese a sus fanfarronadas, a sus propagandas demagógicas y cínicas, ni con el terror y la bárbara represión, los franquistas han podido desarraigar del corazón del pueblo el amor a la República. No, el pueblo no olvida la República, porque durante treinta y dos meses luchó con las armas en las manos, defendiéndola con su sangre y su vida, al mismo tiempo defendía la independencia nacional. Y hoy, la República no es un recuerdo intrascendente, es una aspiración viva, a la que el pueblo sigue fiel y por la que lucha. El pueblo quiere la República porque anhela tener libertad, derechos democráticos, paz y trabajo, porque sabe que con la República se abrirá paso hacia las más amplias conquistas políticas y sociales.

Pero hay algo más en el fondo de estos discursos de Franco. Hay el intento de mostrar una solidez de la que su régimen carece. Por mucha verborrea que derrame el tirano Franco, no podrá ocultar la realidad sangrante de una España martirizada y vendida y de un pueblo encadenado que sufre los horrores del fascismo. Esta es la obra criminal del franquismo.

Franco quiere dar la sensación de fuerza, de estabilidad, precisamente cuando más débil es su régimen. Esta debilidad se explica por la inconmensurable hostilidad y el odio de la clase obrera al régimen, hostilidad y odio que tuvo su expresión inconcusa en las calles de Barcelona, en Vizcaya, Guipúzcoa, Vitoria, Pamplona y Madrid. De la debilidad del régimen habla con incontestable vigor el malestar creciente de las masas campesinas esclavizadas, de las clases medias arruinadas, lo mismo que el descontento visible de amplios sectores intelectuales y universitarios que olaman contra el franquismo que les cierra las puertas para el digno ejercicio de sus actividades profesionales.

No queda reducido el malestar a estas fuerzas que acabamos de citar, sino que penetra en los cuartos de bandera de los cuarteles, donde hay oficiales y jefes patriotas que rechazan con indignación el que les obliguen a tumbarse ante los déspotas militares yanquis, al propio tiempo que entre

AL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS

El COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA le ha dirigido, con motivo de la detención del Secretario del Partido Comunista Francés, JACQUES DUCLOS, la carta que a continuación transcribimos:

Queridos camaradas: El Comité Central del Partido Comunista de España asocia su más encendida protesta a la que levanta hoy al pueblo francés y a todas las fuerzas democráticas del mundo, contra la arbitraria e ilegal detención del gran luchador por la paz y dirigente esclarecido de la clase obrera de vuestro país, nuestro camarada y amigo Jacques Duclos.

Las infames medidas del Gobierno reaccionario francés contra Jacques Duclos, contra la clase obrera y las fuerzas democráticas francesas, sobrevienen en el momento en que el imperialismo yanqui y sus lacayos de las potencias occidentales acentúan sus preparativos de guerra contra la Unión Soviética y las democracias populares, rearmando a los fascistas japoneses y alemanes; en el momento en que los monstruos imperialistas yanquis hacen la guerra bacteriológica contra el heroico pueblo coreano y contra la China popular y envían a Europa al siniestro Ridgway "la peste"; cuando la lucha de los pueblos por la paz crece y se eleva, sembrando el espanto entre los incendiarios de guerra que sienten temblar la tierra bajo sus pies.

Es este también, el momento que escoge el Gobierno reaccionario francés para estrechar sus lazos con el asesino Franco; para detener y devolver diariamente a los verdugos franquistas decenas de antifranquistas que atraviesan clandestinamente los Pirineos huyendo de la muerte; para condecorar al jefe de los servicios de investigación franquistas de la frontera pirenaica, coronel Ortega, antiguo agente de la Gestapo y hoy de los americanos, como premio a su colaboración con las autoridades francesas en la represión contra los republicanos españoles; para preparar nuevas medidas contra la emigración republicana española en Francia, satisfaciendo así las exigencias del verdugo Franco. Es este el mismo momento en que se constituye en España una filial de la "Renault" y se coloca al frente de ella, como Presidente, a Nicolás Franco, hermano del verdugo del Pardo. Tales coincidencias muestran la completitud entre los carceleros de Duclos y los verdugos del pueblo español.

Estamos seguros que la clase obrera y el pueblo francés, con el sostén y el apoyo de las fuerzas democráticas del mundo entero, arrancarán próximamente la libertad de Jacques Duclos, André Stil, y todos los democratas encarcelados como consecuencia de su valerosa participación en las manifestaciones de masa por la paz. Jacques Duclos será rescatado de las manos de sus carceleros por la lucha heroica de la clase obrera y el pueblo de Francia!

Fraternalmente vuestros,

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

ellos exteriorizan su descontento por la entrega de España a los imperialistas yanquis.

De cómo se fortalece y extiende el ambiente antifranquista, lo acusan los jerarcas falangistas cuando en sus discursos en su prensa salen al paso de las corrientes de pesimismo que se reflejan en Falange. Todos estos hechos y otros más que podríamos exponer, prueban con clara elocuencia, la debilidad del franquismo, su inestabilidad, cómo se va cerrando el cerco que acabará por hundirlo para siempre.

Ya podrá gritar Franco y perorar sobre sus "creaciones" y sus "batallas", su régimen está irremisiblemente condenado a perecer, porque esta es la sentencia inapelable que dimana de la voluntad antifranquista de la inmensa mayoría de los españoles. Esta sentencia se cumplirá más pronto, en la medida que todos los descontentos se agrupan, unan sus poderosas fuerzas en un amplio Frente Nacional capaz de derribar al franquismo y restablecer la democracia en España.

LA SOLIDARIDAD DEL PUEBLO CATALAN CON LOPEZ RAIMUNDO Y SUS COMPAÑEROS

Siempre ha manifestado la clase obrera española su noble espíritu de solidaridad con sus mejores militantes, perseguidos y encarcelados por su acendrado amor a la libertad, por su lucha heroica en defensa de los intereses de la clase obrera y de todo el pueblo. Ni el terror franquista, ni todos los artilugios empleados por los asesinos franquistas, han podido destruir estos sentimientos porque están arraigados en el corazón de nuestra clase obrera con la misma fuerza que arraiga el roble en la tierra. Y las duras condiciones de vida impuestas por el franquismo a los trabajadores, las necesidades imperiosas de sus hogares, que no alcanzan a cubrir con los salarios de hambre que hoy cobran, tampoco ha sido obstáculo para que se mantenga viva la gloriosa tradición de solidaridad de los trabajadores hacia sus compañeros presos.

Pruebas emocionantes de esta solidaridad las dan los obreros y obreras de las fábricas y talleres de Barcelona, con su ayuda permanente a López Raimundo y sus compañeros. En unos sitios, los trabajadores entregan donativos en metálico semanalmente, para sus compañeros encarcelados. En otros se organizan colectas y rifas en ayuda a los 27. Aquí, los obreros toman a su cargo a los familiares de sus compañeros detenidos, allí les preparan y envían paquetes de comida y otros artículos necesarios. De esta forma, en los meses que nuestros camaradas llevan detenidos, han recibido miles de pesetas y numerosos paquetes confeccionados individual y colectivamente.

No es sólo en las fábricas y talleres donde se manifiesta el amor y la solidaridad hacia nuestros valientes camaradas. Todo el pueblo, hombres y mujeres de la más diversa condición social, de sentimientos

patrióticos, expresan de muchas formas su simpatía hacia López Raimundo y sus compañeros. He aquí algunos ejemplos:

La esposa de uno de los presos, tuvo necesidad de coger un día un taxi para ir a la "Modena" acompañada de sus hijos. El taxista, al saber el motivo por el que sumariado se encontraba detenido renunció a cobrarle el importe del viaje. Otro día, la esposa de otro compañero de López Raimundo aguardaba el autobús para ir a visitarle. Al expresar su temor de llegar tarde, una de las personas que allí se encontraban hizo pararse a un coche. El propietario, al enterarse de que era la esposa de uno de los 27 de las huelgas, accedió con simpatía a llevarla en el auto.

Y estos ejemplos, que podríamos repetir infinitamente de veces porque se dan a diario, muestran que día a día es mayor el número de españoles que se suman a la ayuda activa a los presos antifranquistas, en prueba de reconocimiento y gratitud hacia los que luchan al servicio de todo el pueblo, al servicio de la sagrada causa de la paz, de la libertad y la independencia nacional de España.

Junto al pueblo catalán, todos los patriotas españoles se sienten solidarios de los valientes dirigentes y militantes de la clase obrera catalana encarcelados. En una importante provincia andaluza, en las fábricas y otros lugares de trabajo circulan numerosas listas de firmas exigiendo la liberación de López Raimundo y sus compañeros, así como de ayuda económica. Y esto sucede en otros muchos lugares de España.

Ese es el camino que todo español honrado debe seguir. Y, al mismo tiempo, intensificar la acción por la libertad de López Raimundo y sus compañeros, por la libertad de todos los presos antifranquistas.

EL CONGRESO EUCHARISTICO Y LA REPRESION FRANQUISTA

El Congreso Eucarístico, como habíamos denunciado en un número anterior de *Mundo Obrero*, ha sido una manifestación fascista que los instigadores de guerra como el cardenal Spellmann, el representante de los hitlerianos de Alemania occidental Von Papen, el aristócrata fascista austriaco Otto de Habsburgo, el general fascista polaco Anders y la cuadrilla de vendepatrias falangistas capitaneados por Franco, han utilizado para lanzar las más soeces calumnias contra los comunistas y partidarios de la paz, y para llamar abiertamente a la agresión contra la U.R.S.S. y las democracias populares.

El Congreso se ha celebrado en una Barcelona que estaba prácticamente en estado de guerra, con millares de guardias civiles y de la policía armada, con aluviones de policías de las diferentes brigadas de asesinos y torturadores, y fuerzas del ejército patrullando por las calles. Los servicios litúrgicos han ido acompañados de la detención de millares de antifranquistas, de torturas en las comisarias de policía, de registros domiciliarios a granel. Los sabuesos franquistas impedían incluso que los grupos de excursionistas saliesen de la ciudad para ir a la montaña o a la playa.

En este ambiente tenebroso de bárbara represión ha vivido el pueblo de Barcelona durante los días del Congreso Eucarístico.

Y en tales condiciones, en una Barcelona con las calles repletas de policías y las comisarias, cárceles y cuarteles repletos de barceloneses, es en la que el franquismo ha organizado la farsa inmundicia del "recibimiento" al verdugo Franco. Los franquistas estaban particularmente interesados en montar esta comedia para dar una impresión de popularidad del régimen ante los católicos extranjeros. Pero a pesar del terror y de la movilización de nubes de policías, el "recibimiento" resultó un fracaso total. Ni siquiera consiguieron engañar a los periodistas de órganos reaccionarios extranjeros que habían venido a Barcelona y que al conocer el volumen de la represión, al informarse de cómo los chacales fascistas andaban a la caza de los trabajadores, se veían obligados a reconocer en sus conversaciones que una represión de ese calibre reflejaba el miedo del régimen al pueblo, y era un índice de los sentimientos antifranquistas de las masas.

Esta represión brutal viene a poner al descubierto que el indulto dado por los franquistas con motivo del Congreso Eucarístico, era un puñado de arena lanzado a los ojos de las gentes, para que no vieran la criminal represión que tenían proyectada contra el heroico pueblo de Barcelona.

Pero la vesánica represión no ha podido callar la voz de protesta del pueblo de Barcelona, que ha manifestado de diversas formas su odio a los verdugos franquistas. Las octavillas y manifiestos que por millares han circulado por las calles de la ciudad han mostrado a los católicos reunidos en el citado Congreso que sí bien el pueblo es respetuoso con las creencias religiosas de cada cual, no silencia su voz de protesta contra el régimen franquista, contra los verdugos y vendepatrias que por el terror y la ayuda de los imperialistas yanquis se mantienen en el poder.

La Barcelona popular y democrática, la que proclamó durante las jornadas gloriosas de marzo del pasado año su inquebrantable oposición al franquismo, la Barcelona del heroico López Raimundo, ha expuesto sus sentimientos en esos manifiestos y octavillas, los ha expuesto en la gran bandera catalana que ondeó el día de las más de cincuenta, lanzando al aire la expresión de las ansias de liberación nacional del pueblo catalán, que lucha por conquistar junto e indisolublemente unido a todos los pueblos de España, un régimen democrático de paz y libertad.

LOS UNICOS RESPONSABLES

"Tenía que ocurrir... Tenía que ocurrir..." Esa era la exclamación que se oía por todas partes en el momento de conocerse el horroroso accidente del Puente de Toledo que ha causado 144 víctimas entre muertos y heridos y que ha enlutado el barrio de Carabanchel y toda la población trabajadora de Madrid.

Sí. Tenía que ocurrir. Tenía que ocurrir porque a las autoridades franquistas no les importa absolutamente nada la vida de los trabajadores.

¡Dos accidentes se habían producido ya, en los últimos meses, en la misma línea de tranvías, exactamente en el mismo sitio! En el mes de agosto pasado, hubo tres heridos. En el mes de enero de este año, 14 heridos.

Los jefes del municipio, mientras elevan las tarifas e incrementan por todos los medios los beneficios que sacan de la explotación de los transportes, no han hecho nada en beneficio de las líneas que se dirigen a los barrios populares.

Ni arreglaban el Puente de Toledo, ni aumentaban el número de tranvías en la línea 31, ni cambiaban los coches, que eran de los más viejos en servicio en todo Madrid.

¡Los franquistas son los responsables, los únicos responsables de la espantosa catástrofe que ha segado la vida de 18 vecinos de Madrid y que ha causado 144 víctimas! ¡Y son tan responsable como el asesino que fría y conscientemente dispara sobre su víctima! Las autoridades franquistas estaban hartas de saber que todo viajero que tomaba el tranvía 31 en dirección de Carabanchel ARREBAGABA SU VIDA. Y, conscientemente, no hacían nada para remediar tal situación porque sabían que ese tranvía no lo tomaban más que trabajadores y gente modesta.

Todos los detalles que ha sido posible conocer hasta aquí sobre las condiciones en que se ha producido el accidente -pese al silencio absoluto con que los franquistas quieren llevar a cabo la encuesta para esconder el crimen que han cometido- no hacen sino confirmar la responsabilidad CRIMINAL de las autoridades franquistas. El conductor, en la plaza Mayor, se bajó a caminar con

un coche que estaba en pésimas condiciones. Los jefes de la Compañía Municipal de Transportes LE DIERON LA ORDEN de salir con ese coche. Si hubiese hoy en España algo que se pareciese a la justicia, ya tendrían que estar en la cárcel el conde de Santa Marta de Bahío, alcalde de Madrid, el conde de Vallellano, ministro de Obras Públicas, y todo el gobierno franquista.

Al dolor indescriptible de las familias de las víctimas, en los momentos que siguieron la catástrofe, se unían las imprecaciones más airadas, las expresiones del odio más implacable contra los verdugos franquistas, responsables de tantas muertes y de tanta sangre. ¡Sí! También de estos 18 muertos tendrán que dar cuenta en su día los asesinos franquistas, cuando el pueblo con su lucha los haya barrido del poder, porque también ellos han caído víctimas de la política antiobrera y antipopular del odiado régimen franquista.

La clase obrera y todo el pueblo de Madrid tienen que unirse y movilizarse para exigir responsabilidades a las autoridades franquistas por el accidente del Puente de Toledo. Hay que intensificar las protestas y las denuncias contra la sangrante injusticia de la situación bochornosa en que se encuentran en todos los sentidos los barrios obreros de Madrid, sin transporte decente, con casas en ruinas, sin agua, sin alcantarillado, etc., mientras se invierten millones en obras de "embellecimiento" en los barrios de los ricos y en el centro, para los "turistas" americanos y sus criados franquistas.

Mundo Obrero, al presentar a las familias de las víctimas del accidente del Puente de Toledo sus sentimientos de condolencia, reitera la firme decisión de los comunistas de luchar sin tregua hasta establecer en España un régimen verdaderamente democrático; en el que tales accidentes ya no puedan ocurrir, porque el pueblo tendrá el poder en la mano y dará satisfacción a las necesidades de los trabajadores y de las masas populares, en todos los frentes de la vida.

FABULOSAS GANANCIAS Y MISERIA INDESCRIPCIÓN UN BUEN EJEMPLO

Este es el terrible contraste de la España dominada por la sanguinaria dictadura fascista de Franco: fabulosas ganancias para los grandes Bancos y grandes empresas, o sea para la oligarquía financiera, y miseria indescriptible para la clase obrera, para el pueblo trabajador y para millones de campesinos. En los balances de 1951, tres grandes Bancos, el Hispano-Americano, el de Bilbao y el de Vizcaya, han declarado beneficios líquidos de 318 millones de pesetas. Y tres grandes empresas, La Unión Española de Explosivos, La Compañía Española de Petróleos y La Sociedad Nacional de Industrias de Aplicación Celulosas Española, han declarado beneficios líquidos de 252 millones de pesetas. 570 millones de pesetas, según su declaración, de beneficios líquidos en un año. Decimos declarado, porque los beneficios son aún muy superiores. Jamás los grandes tiburones de las finanzas declaran todos los beneficios que obtienen.

Este cuadro muestra, con la claridad de una argumentación irrefutable, al servicio de quién está el régimen franquista, en manos de quienes están las riquezas de España y quienes se benefician de ellas. Toda la demagogia embustera y cínica de los grandes explotadores franquistas, sobre la llamada "justicia social" del régimen, es un monstruoso engaño que viene estrepitosamente al suelo, ante estas cifras que exponemos y ante la dantesca visión de la miseria en que viven las masas trabajadoras de la ciudad y del campo. El franquismo es el régimen de la más grande desigualdad social que ha conocido España, el régimen de los más viles vendepatrias y grandes explotadores que ha sufrido el pueblo, el régimen que expresa y defiende los intereses de los enemigos más encarnizados y salvajes de la clase obrera y de las masas campesinas.

"En una España empobrecida como nunca -ha expuesto nuestra camarada Dolores Ibarri, en su informe del 25 de octubre- con una clase obrera con salarios de hambre, con un proletariado agrícola viviendo en condiciones infrahumanas, con una clase media angustiada por lo presente de miseria y por la incertidumbre de lo porvenir, existe una oligarquía financiera representada por un puñado de familias que monopoliza en estrecha unión con los trusts y cartels internacionales todas las riquezas del país y que dispone para sus negocios no sólo de los recursos financieros propios, sino de los recursos del Estado con los cuales ha desarrollado fabulosamente sus fortunas y sus beneficios".

Y mientras la oligarquía financiera española y los pulpos monopolistas internacionales ingleses y americanos se embolsan exorbitantes ganancias extraídas del sudor, de la sangre, del esfuerzo agotador de los explotados, el franquismo les niega a los trabajadores el aumento de salario que cada vez en mayor número están reclamando. Por el contrario, no satisfechos con la enorme masa de millones que roban a los trabajadores, los franquistas, en un reto insultante a la miseria del pueblo, decretan el aumento de los alquileres y preparan el aumento de las tarifas de electricidad. Y como la voracidad de la oligarquía financiera y de su gobierno de asesinos y vendepatrias es insaciable, exigen un mayor rendimiento en

el trabajo a los obreros, para lo cual tratan de imponer normas infernales con las que piensan intensificar la explotación de los trabajadores y multiplicar sus ganancias.

Contra este régimen fascista de explotación y miseria, de terror y de guerra, fermenta y cunde, se amplía y desarrolla la protesta popular, la protesta de la clase obrera hambrienta, de las masas campesinas esclavizadas y de las clases medias arruinadas. Esta protesta, que ya vibrante estallido resonó en las calles de Barcelona y cuyo eco se extendió a Euzkadi, Pamplona y Madrid, en la primavera pasada, lejos de ceder amenaza con transformarse en nuevas explosiones de la cólera popular en todo el país. En las fábricas, en el taller, en la mina, en el cortijo, en el comercio, en las oficinas, en el mercado, en el café, en el tranvía, en el tren, en el "Metro", todo el que trabaja y sufre expresa su descontento en las conversaciones, conversaciones que traspiran malestar y odio al régimen franquista.

El estado de malestar y la indignación creciente de las masas trabajadoras debe tener su cauce y desembocar, mediante una buena preparación política, en la acción y en la movilización de la clase obrera y del pueblo contra el régimen franquista y contra los grandes explotadores fascistas. Debe tener su cauce y desembocar en la acción unida y en la movilización de los trabajadores en defensa de sus intereses, exigiendo y reclamando un salario mínimo vital, mejores condiciones de trabajo, la jornada de ocho horas, derechos y libertades democráticos. Formando parte de esta actividad política de preparación de las masas trabajadoras y de todo el pueblo, hay que insistir, con cuantos medios de propaganda se puedan utilizar, en la denuncia incesante y en el desenmascaramiento del carácter del régimen de Franco y de su política al servicio de la oligarquía financiera, de su política de guerra al servicio y en beneficio de los grandes tiburones de las finanzas americanas.

Es necesario un mayor esfuerzo, continuado y tenaz, de esclarecimiento político entre las masas trabajadoras en las fábricas y otros lugares de trabajo, de parte de los comunistas y de los obreros más conscientes para convencer a los trabajadores y hacerles comprender claramente de que sólo por su esfuerzo y con la lucha unida de la clase obrera y de todo el pueblo, es como se podrá acabar con la terrible situación en que viven.

Armar políticamente a la clase obrera, desarrollar su conciencia de clase, hacerle ver su misión de clase llamada a encabezar la acción de todo el pueblo por su liberación, es una labor permanente de los comunistas, en su actividad política entre las masas trabajadoras. Esta orientación debe servir de base a las masas para comprender que las luchas parciales y reclamaciones, utilizando cuantas posibilidades legales se puedan aprovechar en cada lugar en defensa de los intereses de los trabajadores, forman parte de la gran lucha popular y patriótica que debe derribar al franquismo e instaurar en nuestro país un régimen democrático que devuelva las libertades al pueblo y garantice la paz y la independencia nacional.

EL ODIOS DEL PUEBLO A FALANGE

Del odio enorme que tiene el pueblo a Falange hay pruebas a montones de un extremo a otro de nuestro país. No se habla con una persona decente, no importa su condición social, que no se manifieste inmediatamente con la mayor indignación contra la banda de ladrones y criminales falangistas. Hace poco he presenciado un hecho bien demostrativo que muestra cómo los trabajadores, en muchos casos, no se conforman con calificar duramente a la canalla falangista, sino que frente a sus bravuconadas les dan su merecido.

Una tarde, en el tren que hace el recorrido de Valencia a un pueblo cercano, un grupo de jóvenes obreros iba conversando en alta voz y en su conversación denunciaban al régimen franquista como el responsable del hambre que pasa el pueblo y señalando casos concretos de las escandalosas inmoralidades de los jefes falangistas. Al llegar al pueblo, dos sujetos de los que iban en el tren pretendieron detener a dichos jóvenes. Inmediatamente se formó un grupo que

comenzó a protestar y entonces un trabajador les pidió a los dos sujetos en cuestión que enseñaran su documentación para ver quiénes eran. Estos mostraron su carnet de Falange. Enseñar el carnet de Falange y caer sobre ellos una lluvia de golpes todo fue una. Más de cincuenta trabajadores se lanzaron sobre los dos falangistas y les propinaron una soberana paliza. Los falangistas quedaron malparados de los puñetazos y bofetadas que recibieron, mientras los jóvenes y todo el grupo siguieron su camino.

Esta acción se ha comentado en fábricas y talleres de Valencia. Todos los comentarios coinciden en que ha sido una buena lección para esos miserables, lo mismo que ha sido una prueba bien concreta del odio que sienten los trabajadores y todo el pueblo hacia los torturadores y asesinos falangistas, porque, como se vio, la decisión de darle una buena respuesta a aquellos dos falangistas fue unánime y espontánea en el numeroso grupo que allí se había congregado.

UN BUEN EJEMPLO

En una importante fábrica de Valencia se han producido recientemente dos acciones de los trabajadores y mediante las cuales éstos han obtenido, con su movilización y su unidad, lo que exigían.

Los obreros de esta fábrica se reunieron en el mismo lugar de trabajo y acordaron dirigirse a la dirección exigiendo que les fuese creado un economato, en el que pudiesen comprar los artículos algo más baratos que en los comercios. Nombraron una comisión para que se entrevistara con el Director de la Fábrica y le expusiese la petición. Cuando la Comisión se entrevistó con el Director, éste, sin comprometerse, pretendió dar largas al asunto. Mientras se desarrollaba la discusión los obreros que estaban alerta fueron avisados de que el Director no accedía a la petición. A la vista de esto, unánimemente, los obreros pararon las máquinas y se concentraron en las proximidades de las oficinas del Director exigiendo la creación del economato. A la vista del cariz que tomaba el asunto, por la enérgica y decidida actitud de los obreros, el Director aceptó, sin más dilación, la propuesta de los obreros y a los pocos días ya estaba en marcha el economato.

Nuevamente volvieron a reunirse los obreros en el lugar de trabajo y teniendo en cuenta que viven hacinados en habitaciones insalubres pagando alquileres abusivos en extremo, y no pocos en pocilgas en las orillas del Turia, acordaron exigir de la Dirección que se comprara un solar que hay junto a la fábrica, para que en dicho solar se construyesen viviendas acondicionadas a los salarios de los obreros. De la reunión salió designada una comisión encargada de plantear esta reivindicación al Director. Cuando la Comisión le expuso lo que habían acordado, éste comenzó a decir que era imposible, dando gritos, pero enterados los obreros, teniendo en cuenta su experiencia anterior, pararon el trabajo y como un solo hombre se personaron en la Dirección de la Fábrica, exigiendo que se les diese satisfacción a lo que pedían. El asunto pasó al Gobernador falangista de la provincia que pretendió calmar a los obreros con la promesa de que ya se ocuparía del problema. Los obreros no se conformaron y volvieron a insistir cerca del Director de la Fábrica para que atendiese lo que le habían pedido, éste pretendió escabullirse, diciendo que el propietario del solar se negaba a venderlo. Los obreros no cedieron y amenazaron con parar el trabajo si no era satisfecha su reivindicación. Pocos días después el solar era comprado por la empresa y se anuncia el próximo comienzo de las obras.

He aquí un buen ejemplo, que muestra el valor de la unidad y de la acción de los trabajadores para ir arrancando satisfacción a sus reivindicaciones; que enseñó como los trabajadores no deben confiar absolutamente nada en las palabras y promesas de los grandes capitalistas y de los bandidos franquistas, sino confiar en su fuerza unida.

He aquí un buen ejemplo que demuestra cómo hay que aprovechar y saber utilizar las más mínimas posibilidades legales para reunir a los obreros en las fábricas, discutir sus reivindicaciones, elegir a sus verdaderos representantes para discutir con los patronos y apoyarlos unánimemente hasta lograr que sean aceptadas sus peticiones.

Acciones como la que comentamos de esta fábrica de Valencia, deben ser divulgadas para conocimiento de los obreros de otras fábricas, ya que no sólo puede servir como experiencia, sino como estímulo para promover acciones en otros lugares de trabajo por las reivindicaciones concretas de dichos obreros.

Desarrollar la conciencia política de la clase obrera y de las masas trabajadoras, mostrarles el camino para salir del infierno de hambre y miseria en que viven, es una importante tarea diaria de los comunistas. Ejemplos como este que comentamos, sirven para elevar la confianza de la clase obrera en sus fuerzas, para convencerla de que sólo por su acción unida podrá conseguir sus reivindicaciones y preparar el terreno para nuevas y más importantes luchas por el pan, la paz y la democracia.

MAS ATENCION AL TRABAJO ENTRE LAS MASAS CAMPESINAS

La explotación, el robo, el expolio de los que son víctimas las masas campesinas es algo que subleva. En unas ocasiones, por medio de las intervenciones, requisas, cupos forzados, utilizados por los bandoleros falangistas como ganza para realizar verdaderos saqueos a las masas campesinas trabajadoras, y en otras con esmerable aligui de la "libertad de comercio" que sirve para cubrir sus escandalosas especulaciones con otro nombre, los campesinos trabajadores han sido y son despojados de sus cosechas, sometidos a la mayor miseria, arruinados y entrapados hasta los pelos.

Cargados de impuestos y contribuciones que les aplastan, teniendo que pagar rentas elevadísimas y otras formas semifeudales de pago del arriendo de la tierra, en manos de viles usureros, los campesinos viven en un infierno. Incluso, cuando por virtud de condiciones climáticas favorables hay una buena cosecha, para decenas de millares de campesinos se transforma en una maldición, porque tienen que malvenderla o dejarla que se pudra en el campo. El "Economista" del 15 de marzo reconocía que "Las legumbres secas están paradas, sin negocios, pues las tiendas no venden apenas, ya que el consumo se ha situado en las patatas que se están vendiendo a como se quieren pagar, hasta el extremo de que hay zonas en las que se darían hasta por 30 céntimos el kilo. El desastre de los precios patateros, lo va a pagar la próxima campaña..."

Desesperadas, porque no pueden resistir más, millares de familias campesinas abandonan el campo y se marchan a las ciudades en busca de trabajo.

Los canallas franquistas se esfuerzan en desviar el enorme descontento que reina entre las masas campesinas, queriéndolas enfrentar con la clase obrera. Por otro lado, esta empresa criminal de enfrentamiento la doblan tratando de hacer creer a los obreros el que la carestía de la vida obedece a los altos precios que tienen los productos agrícolas, acusando, de paso, a los campesinos de ser los culpables porque fomentan el estraperlo. El cinismo de los franquistas no tiene límites, porque como todo el pueblo ve, la cuna del estraperlo está en el gobierno, los estraperlistas son esa guardia de ladrones que se cobijan en esas instituciones creadas por el franquismo para comerciar y hacer negocios con los productos del campo, son los jherarcas falangistas que desde las hermandades y sindicatos verticales roban a manos llenas.

La espantosa situación en que viven las grandes masas campesinas, provoca un descontento tremendo entre ellas. Campesinos gallegos, levantinos, aragoneses y catalanes, han hecho patente su indignada protesta contra el franquismo, una vez en el seno de las hermandades, otras negándose a entregar su trigo, en otros casos enfrentándose a los bandoleros de las fiscalías de tasa. Pero, no obstante, comprobamos que la acción de protesta de las masas campesinas en defensa de sus intereses no está a la altura del malestar incommensurable que brota por todas partes en las extensas zonas agrarias de nuestro país.

Y sin embargo la acción en defensa de los intereses de las masas campesinas puede y debe desarrollarse más. Esto debemos comprenderlo no como un problema privativo de los campesinos trabajadores, sino como un problema que afecta a todo el pueblo y, en primer lugar, a la clase obrera. La acción debe desarrollarse aprovechando todas las posibilidades legales en el seno de las hermandades y otras entidades a las que obligan a pertenecer a los campesinos; debe desarrollarse en las aldeas, en los pueblos, en las comarcas, uniéndose a los campesinos, ayudándoles, orientándoles para que defiendan sus cosechas, para que reclamen una verdadera libertad de comercio, exigiendo la abolición de los cupos forzados, tasas e impuestos que asfixian a los campesinos.

En esta labor, la clase obrera y, principalmente, los obreros más conscientes encabezados por los comunistas, deben hacer los esfuerzos posibles para ayudar a los campesinos, en unos casos mediante la orientación política, reuniéndose con ellos, mostrándoles el camino de su unidad para

defender sus cosechas, el camino de la lucha contra el franquismo. Ligado a esto, hacer propaganda especial para los campesinos, llegando incluso a aprovechar los vínculos familiares y los lazos de amistad para establecer una más frecuente relación con las masas campesinas.

Hay que ir forjando, a través de los medios que en estas circunstancias se tengan, y viendo como ampliando, la alianza de la clase obrera con los campesinos, desarrollando un esfuerzo político permanente para esclarecer y demostrar a la clase obrera que los campesinos trabajadores son sus aliados de hoy y de mañana, en la lucha por el mejoramiento de las condiciones de vida de todo el pueblo, en el derrocamiento del régimen franquista, en el restablecimiento de la democracia en nuestro país.

Las organizaciones del Partido, nuestros militantes deben tomar en sus manos la defensa de las reivindicaciones de los campesinos como una tarea de primer orden, para la cual hay que preocuparse más de los problemas concretos de las masas campesinas, intensificar la propaganda en el campo, desarrollar la organización del Partido entre los campesinos.

El Partido tuvo un gran prestigio y autoridad entre los campesinos, particularmente durante nuestra guerra, porque se ocupó ampliamente de la defensa de los intereses de las masas campesinas. Fue un Ministro comunista, el camarada Vicente Uribe, el que entregó

CAMPESINOS, NO OS DEJEIS ENGAÑAR

Una nueva disposición franquista sobre el trigo, publicada al iniciarse las faenas de la recolección, no hace sino poner en evidencia la política franquista de robo y expoliación de millares y millares de pequeños y medios campesinos.

Dicen en esa disposición que las intervenciones sobre el trigo quedan suprimidas. Pero a renglón seguido establecen que sólo el Servicio Nacional del Trigo podrá comprar este cereal a los campesinos. ¿Dónde está, pues, la supresión de la intervención? ¿Y qué significa que quede esa cueva de ladrones y estraperlistas como único comprador? En realidad no es otra cosa que el mantenimiento del más brutal saqueo, apoyado en las amenazas y en los fusiles de la Guardia Civil. Es la continuación de los bandidescos negocios de los estraperlistas franquistas.

En la misma disposición, los franquistas fijan el precio del trigo a 3'60 pesetas en el momento de la recolección y, a partir de este precio, una prima, aumentada de mes en mes, "por almacenaje en manos del agricultor".

¿Qué significa esto? De un lado un negocio escandaloso para el hatajo de miserables franquistas. El precio del kilo de trigo ha sido siempre en España, antes del fascismo, con pocas variaciones igual al del kilo de pan. Pero hoy éste cuesta a 6'60 kilo, después del último aumento, mientras que al campesino le pagan el trigo a la mitad aproximadamente. Esa diferencia es la que se embolsa la banda de facinerosos que desde el Servicio Nacional del Trigo al ministro terrateniente Cavestany oprime y estruja al campesino trabajador. Así son robados los campesinos y todo el pueblo.

Y de otro lado, con esas primas, los franquistas no hacen sino legalizar el estraperlo del trigo. ¿Quién puede almacenar el grano durante meses y meses? ¿Los campesinos? No. Este año miles de ellos, de Aragón, han perdido la casi totalidad de su cosecha. Esto les viene sucediendo, año tras año, por una causa u otra, todas ellas motivadas por el abandono criminal de los franquistas. ¿Acaso esos campesinos, y como ellos los de toda España que cultivan una pequeña parcela de tierra, pueden guardar lo poco que cosechan? Está claro que no. Esperan como agua de mayo recoger el grano para convertirlo en el dinero que necesitan para pagar las deudas contraídas en el año, para hacer frente a la renta, para pagar a los ladrones franquistas los impuestos exorbitantes. Muchísimos campesinos tienen que vender su trigo antes de que sea saqueado,

la tierra a los campesinos. Millares de familias campesinas recuerdan que por primera vez fueron dueños de la tierra, se colmaba su sueño secular, porque los comunistas cumplen lo que prometen y el programa agrario del Partido Comunista se fue aplicando cuando los comunistas participaron en el poder.

Nuestra camarada Dolores Ibarruri, ha planteado muy justamente en su informe, que "Nadie con más autoridad que el Partido Comunista para trabajar entre los campesinos. Y sin embargo, no hemos hecho todo lo que podíamos y debíamos hacer, a pesar de que en todos los momentos que el Partido se ha puesto en relación con las masas campesinas y con los obreros agrícolas, ha encontrado en ellos cordial acogida y entusiasmo revolucionario.

En Aragón y Galicia, en Extremadura y en Levante, en Castilla y en Andalucía, las masas campesinas son irreductiblemente anti-franquistas."

Más atención a los problemas del campo, ayudemos y orientemos a los campesinos en la defensa de sus cosechas, liguemos más la acción de las masas campesinas a las acciones de la clase obrera, para reforzar la alianza indispensable en los combates venideros contra los ladrones y verdugos franquistas.

do, a usureros, al terrateniente, y los que no lo venden tienen que acudir a préstamos y adelantos que luego no pueden compensar, viéndose hipotecados, arruinados, por esos mismos usureros y terratenientes que, protegidos por el régimen franquista, imponen su bandidesca ley en el campo.

No, el campesino no puede guardar el poco trigo que cosecha. Lo guardará el terrateniente. Y cuando los campesinos tengan que comprar trigo para sembrar, pagarán, el mismo que les han robado a 3'60, a un precio doble o triple. Esto es lo que viene ocurriendo hasta ahora. Esto es lo que el franquismo legaliza con esas primas.

Los franquistas, con esta disposición tratan de engañar miserablemente a los campesinos, presentándoles esa "supresión de las intervenciones" como libertad de comercio. Pero la verdad es que esa nueva disposición es otra forma de intervención del trigo. Este engaño de los franquistas debe ser desenmascarado. Además, es preciso intensificar la resistencia de los campesinos, orientarles, organizarles y dirigirles en la acción unida por sus reivindicaciones. Los campesinos quieren una verdadera libertad de comercio sin ninguna clase de intervención de esos organismos de latrocinio franquistas, la abolición de los impuestos, las tasas y las rentas abrumadoras que hacen su vida imposible.

Estas reivindicaciones, por las que el Partido Comunista llama a los campesinos a luchar, pueden ser conseguidas si éstos se unen y organizan su lucha. El interés de nuestro pueblo, de la clase obrera, exige que expliquemos paciente y continuamente a los campesinos trabajadores que sólo de esa manera podrán defender sus cosechas, que es defender su vida, su pan y el pan de los suyos.

ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 19-20-21-23 y 24 metros.

AMPLIAR LA LUCHA POR LA PAZ, AVANZAR EN LA RECOGIDA DE FIRMAS

El vendepatrias Franco y haciéndole coro la canalla falangista, vienen insistiendo en sus infames ofrecimientos de España y de nuestro pueblo a los imperialistas yanquis para precipitar el desencadenamiento de una nueva guerra mundial. En sus discursos, alardean de estar en primera fila de los instigadores y provocadores de la agresión a la Unión Soviética y a los países de democracia popular.

Los órganos de prensa falangista llenan páginas enteras dedicadas a presentar lo que serán las nuevas armas de destrucción, las nuevas condiciones de la guerra moderna. La histórica campaña de preparación de la guerra, que con tanta profusión aparece en la prensa diaria y las revistas de los agresores americanos, es difundida en la prensa del franquismo, en un intento criminal de familiarizar a nuestro pueblo con la idea de la inevitabilidad de la guerra.

En el cuadro de esta execrable propaganda, ocupan un lugar destacado las más monstruosas invenciones antisoviéticas, las más venenosas calumnias sobre la política de paz de la Unión Soviética y las más canallescas fábulas sobre la vida en los países de democracia popular. Por este procedimiento, los mercenarios franquistas quieren contrarrestar el inmenso cariño de nuestro pueblo hacia la Unión Soviética y hacia el gran Stalin. Es más, llegan en su difamación injuriosa los lacayos franquistas a presentar a los cientos de millones de hombres y mujeres amantes de la paz en todo el mundo como enemigos del pueblo español.

Hay gentes que, demasiado satisfechas por la voluntad de paz de la inmensa mayoría de los españoles, descansan en la tranquilidad de que los franquistas no conseguirán nada con esas campañas. Sin embargo, por mucha que sea la confianza en la voluntad de paz de los españoles, consideramos que eso no es suficiente, porque lo importante, lo decisivo es que esta voluntad se manifieste, se muestre activa y contrarreste, con su enorme pujanza, la propaganda de guerra de los franquistas, sea un dique a los preparativos de guerra de los franquistas y de sus amos yanquis y haga que el NO a la guerra resuene de un extremo a otro de España.

En muchos casos hay gentes que quieren hacer algo útil a favor de la paz, pero no aciertan a encontrar la forma de realizarlo. Recientemente, en una ciudad castellana se ha producido un ejemplo, que no

debemos dejar pasar sin comentario. Había camaradas nuestros que no veían con mucha claridad cómo empezar y obtener éxito en la campaña de recogida de firmas reclamando un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias. Pero no han necesitado más que poner mano a la obra para que, por su propia experiencia, se convengan de las grandes posibilidades que existen de recoger muchas firmas. Comenzaron por copiar el llamamiento del Consejo Mundial de la Paz y se dirigieron a conocidos y amigos antifranquistas pidiéndoles que firmasen. Estos camaradas vieron que sus amigos y conocidos firmaban con la mayor facilidad y pedían copias del llamamiento para recoger ellos firmas entre otros amigos suyos.

Hay que insistir y redoblar el esfuerzo en la recogida de firmas, en la lucha por la paz, en la movilización de los patriotas contra la agravación de los peligros de guerra en España y en el mundo. Hay que elevar la acción de los patriotas contra los infames acuerdos yanqui-franquistas que tienden a consumar la entrega de nuestro país a los agresores microbianos yanquis, porque son mayores que nunca los peligros que amenazan la vida del pueblo y la independencia de España.

Nuestro país no será una base atómica de los canchales americanos, ni los españoles serán mercenarios del general asesino Ridgway, a condición de incrementar la lucha por la paz y la campaña de recogida de firmas, intensificando la denuncia política de los planes monstruosos de los vendepatrias franquistas, haciendo que en todo el país resuene el grito de Barcelona, "Fuera de España los americanos". Nuestra camarada Dolores, ha planteado en su informe, que "La paz mata a Franco, y la lucha contra la guerra, la lucha por la paz, está indisolublemente ligada a la lucha contra el régimen franquista y es hoy la tarea ineludible, primordial del Partido en su conjunto y de cada comunista en particular". Por esta razón cada militante del Partido, las organizaciones del Partido, deben hacer los mayores esfuerzos para ampliar el número de los partidarios activos de la paz, y desarrollar el movimiento de los partidarios de la paz, para impulsar la lucha por la paz y la campaña de recogida de firmas en todo el país. De esta forma se logrará que la defensa de la paz sea tomada por las masas en sus propias manos y se convierta en una acción de las masas.

EL FRANQUISMO ENEMIGO DE LAS CLASES MEDIAS

Los gobernantes franquistas multiplican en este período las asambleas y congresos de corporaciones profesionales, esforzándose en utilizarlos para frenar la radicalización que se opera en las clases medias, e impedir su paso al campo del antifranquismo. Sin embargo, en la mayor parte de los casos, y a pesar de la falta de libertad, de las coacciones, de los amaños de los jefes falangistas, estas reuniones dan resultados diametralmente opuestos a los que sus organizadores deseaban. Citemos algunos ejemplos recientes:

CONGRESO DE LOS PERITOS AGRÍCOLAS: En él se ha puesto de manifiesto que, sobre un total absolutamente insuficiente de 2.000 peritos existentes en España, se produce el hecho monstruoso de que más de la mitad están en paro.

CONGRESO DE INGENIEROS AGRÍCOLAS: El antiguo ministro de agricultura, el acaudalado falangista Rein, acusado por varios congresistas, se ve obligado a reconocer lastimeramente que durante su período ministerial no ha dado satisfacción a las reivindicaciones profesionales de los ingenieros agrícolas.

CONGRESO DE LA HOSTELERÍA: Protestas unánimes contra los impuestos que el franquismo incrementa cada año para financiar su criminal política de represión y de guerra. Se pone al descubierto el escándalo del "impuesto de lujo", que grava el 40 por 100 de todas las consumaciones en los cafés y tabernas más modestos, mientras es bien sabido que los cabarets donde corren sus juergas y bacanales los jerarcas no pagan prácticamente nada. El 70 por 100 de los dueños de cafés y bares de Madrid amenazan con cerrar sus establecimientos si no se reducen los impuestos.

ASAMBLEA DE GRADUADOS convocada por el SEU. En ella se ha expuesto, a veces en tonos violentos, la situación angustiosa de miles de universitarios condenados al paro inmediatamente de terminar su carrera. El jefe del SEU, Jordana, transido de pánico ante el ambiente de protestas y de exasperación, dijo en su discurso: "Algunos de los problemas planteados aquí están gravitando, no sólo sobre la profesión, sino sobre el cuerpo total de la sociedad española, en forma realmente peligrosa". En cuanto a la situación de la masa de funcionarios, basten citar la frase que se escucha corrientemente por oficinas y administraciones: "el sueldo apenas nos da para llegar al día 5 del mes".

Por mucho que los franquistas repitan el discurso de que su régimen es el régimen de las clases medias, con ello no cambia en absoluto la situación real de estas clases, para las cuales cada día va siendo más claro que el franquismo es su peor enemigo. Los hechos, con su fuerza de convicción contundente, se encargan de demostrar cada día a las clases medias cuánta razón tiene la camarada Dolores Ibarruri al decir en su informe de octubre de 1951 que "El franquismo no es el poder de las clases medias sino el poder del capital financiero monopolista...". De la evolución política que se ha operado, en el año transcurrido, en el seno de las clases medias, es un testimonio la comparación que puede establecerse entre lo que dijo en abril de 1951 el arzobispo de Tarragona: "La clase media empieza a resquebrajarse" y la declaración de Fernández Cuesta trece meses después, en mayo de 1952, en la mencionada asamblea de graduados: "Se marcha a pasos gigantescos hacia la proletarianización de las clases medias, como secuela del marxismo, las clases medias están ya empezando a contaminarse con ese espíritu de lucha".

Los gobernantes franquistas tienen miedo porque se ven impotentes para frenar o contener los cambios que se operan en la actitud política de las clases medias. Estas representan en España una gran

fuerza. Ganarlas al campo de la lucha antifranquista, al lado de la clase obrera y del pueblo, significa aumentar cada vez más el aislamiento de la jauría franquista, dar un paso fundamental en la realización del Frente Nacional y en la creación de las condiciones para el derrocamiento del franquismo.

Las ilusiones de una ayuda angloamericana para acabar con el régimen franquista han tenido mucha extensión entre las clases medias. La descarada ayuda del imperialismo anglo-yanqui a la banda de asesinos franquistas ha abierto los ojos a muchas gentes. A la clase obrera, vanguardia del pueblo y de toda la nación en el período histórico presente, y al Partido Comunista, corresponde mostrar a las clases medias que la única salida para ellas es unirse a la clase obrera y luchar por el derrocamiento del franquismo, por la paz, por la independencia nacional, por el restablecimiento de la democracia en España.

Esta tarea requiere un gran esfuerzo de esclarecimiento político y de propaganda del programa y de la línea política del Partido, para destruir muchas calumnias y mentiras esparcidas por el enemigo. Y sobre todo, para dar a esas clases medias que odian al franquismo pero que están sumidas por lo general en una gran confusión política, una perspectiva clara de cómo la política de Frente Nacional permite a todos los españoles de buena fe, sin que ninguna tenga que hacer dejación de sus convicciones políticas o creencias religiosas, unirse para defender los intereses del pueblo, para salvar a España y la paz.

LOS YANQUIS TIENEN PRISA POR COLONIZAR ESPAÑA

Del 20 al 23 de mayo, un grupo de potentados yanquis ha permanecido en España. Originarios de Detroit, donde se halla concentrada una gran parte de la industria americana, la del automóvil en particular, estos millonarios representaban a los círculos imperialistas de Norteamérica y el objetivo de su estancia en nuestro país, según se desprende de las declaraciones que han hecho, ha sido exigir de los vendepatrias franquistas la entrega de nuevas empresas y ramas industriales de España, mediante la participación en ellas de capital americano por un 50 por ciento.

Estos magnates de la industria, han hablado también de la riqueza que representa la mano de obra española y del "buen resultado" que daría la aplicación del sistema de producción yanqui. Es decir, confiesan en tajos de ninguna clase que sus propósitos son imponer a los trabajadores españoles una bestial superexplotación, a fin de aumentar sus escandalosos superbeneficios, porque, como han declarado los imperialistas yanquis en varias ocasiones, la mano de obra española les resulta 7 u 8 veces más barata que la de su país.

Los métodos infernales de trabajo impuestos por los grandes capitalistas, han ocasionado en Estados Unidos en 1951, según la organización "Labour Bureau of Statistics", dos millones de accidentes de trabajo; 16.000 obreros han encontrado la muerte y 91.000 han sufrido mutilaciones que les impedirán para siempre reintegrarse al trabajo. Este es el "modo de vida americano", tan canalllescamente alabado por los lacayos franquistas. Y si en Estados Unidos, país de gran desarrollo industrial, los salvajes métodos imperialistas de explotación han exterminado prácticamente a 107.000 obreros en un año, ¿qué sucedería en España, cuyo desarrollo industrial es muy inferior, donde, como todo el mundo sabe, las medidas de seguridad en el trabajo son inexistentes?

La intensificación del rendimiento en el trabajo, la aplicación de los salvajes métodos de superexplotación que han exigido los millonarios de Detroit y que los vendepatrias franquistas están dispuestos a imponer, equivale a una amenaza de extermio físico para millones de obreros y obreras de nuestro país. En todas partes hay que hacer llegar esta verdad a los trabajadores, para intensificar y desarrollar su lucha en defensa de sus reivindicaciones y contra los bestiales métodos yanqui-franquistas de superexplotación.

La entrega de España a la voracidad de los tiburones imperialistas, significa así mismo lanzar a miles y miles de industriales y comerciantes a la ruina y la bancarrota, ante la imposibilidad de éstos de

(Pasa a la página 7)

ESTAR MAS ATENTOS A LA OPINION DE CADA MILITANTE

El Partido Comunista es la vanguardia consciente de la clase obrera y de todo el pueblo, el inspirador, organizador y dirigente de la lucha contra el franquismo. El Partido Comunista posee la brújula certera del marxismo-leninismo-stalinismo, la teoría revolucionaria gracias a la cual 800 millones de personas se han liberado de la esclavitud capitalista. La construcción del comunismo en la Unión Soviética y la marcha incontenible de las democracias populares hacia el socialismo confirman día tras día la justeza de esta teoría. Inspirándose en ella, nuestro Partido marca el camino justo a los millones de explotados de la ciudad y del campo, a todos los españoles que quieren evitar a nuestra Patria el continuar en el abismo en que la ha hundido el fascismo. Son muchos los españoles que comprenden que la política propugnada por el Partido Comunista es la única que puede permitirnos acabar con la dictadura sangrienta de Franco y Falange e instaurar un régimen democrático que asegure al pueblo el pan, la paz y la independencia nacional. Esto no debe hacernos olvidar lo mucho que nos queda por hacer. Sería un error pensar que nuestra política penetra en las masas por sí sola. Todo lo conseguido en este sentido es fruto de la actividad del Partido, de la labor perseverante de cada comunista. "Para dar vida a la política del Partido -dice la camarada Dolores- para llevarla a la conciencia de las masas son necesarios hombres y mujeres que comprendan la línea política del Partido, que la hagan suya, que sean capaces de realizarla prácticamente y de responder de ella, que la defiendan y luchen por ella".

¿Cómo lograr que cada hombre y cada mujer de nuestro Partido asimilen estas palabras de la camarada Dolores?

Para esto es necesario que el Partido haga una verdadera vida política. En este sentido se están dando pasos serios. La discusión del informe de la camarada Dolores está elevando el nivel político de nuestras organizaciones. ¡Con qué interés intervienen en la discusión muchos camaradas sencillos que hasta hace poco se limitaban a realizar las tareas prácticas que se les encargaban! Sus opiniones dichas en pocas palabras y a veces con dificultad tienen un gran valor. Son fruto de sus reflexiones y de su experiencia, de sus discusiones con los trabajadores de otras ideas, con los que hablan a diario de nuestra política, de las soluciones que ofrece nuestro Partido a sus problemas.

¿Escuchan los comités del Partido estas opiniones con la debida atención? ¿Acogen con la solicitud necesaria las iniciativas de los militantes de base? Hay comités que dan prueba de sensibilidad política, valorando estas iniciativas. No es casual que sean estos comités los que mejores resultados tienen en su labor dirigente y los que mejor aprecian la situación política, el estado de ánimo de las masas, la influencia real de nuestro Partido y las formas concretas de avanzar en la aplicación de nuestra política. Desgraciadamente no en todas partes ocurre esto. Los responsables de algunas organizaciones olvidan que en nuestro Partido cada militante debe participar en la discusión política, dar su opinión, decir lo que piensa. Esto no es sólo un derecho; es una necesidad vital del Partido. Los camaradas que olvidan esto frenan, independientemente de su voluntad, el desarrollo político de aquellos que están bajo su dirección, impidiéndoles jugar el papel que les corresponde en el Partido. Tal es el caso del camarada X que en una reunión de grupo habla durante tres horas y da por terminada la "discusión". Y tal es también el caso de otro camarada que a bruma literalmente con sus informes a la organización del Partido que dirige, sin mostrar el interés necesario por conocer lo que piensan los militantes.

La camarada Dolores nos recuerda constantemente que la modestia es una de las primeras cualidades que deben caracterizar al comunista. Esta cualidad está ausente en algunos camaradas que piensan que lo que dicen los militantes tiene poca importancia, por lo que ni siquiera se preocupan de conocer sus opiniones.

En nuestro Partido, cada militante debe desarrollar una actividad consciente, de discusión, de examen de todas las cuestio-

nes desde las más simples hasta las más complejas. En ningún otro Partido puede haber la democracia que existe en nuestro Partido. En el Partido Socialista, por ejemplo, jamás la política seguida responde a los deseos y aspiraciones de los militantes. ¿Cuándo han contado Prieto, Trifón Gómez, Ilopis y compañía con los militantes del Partido Socialista para fijar su política al servicio de los incendiarios de guerra yanquis? ¿Qué tiene de común la política de Prieto que hace el juego de la reacción española con las aspiraciones de los trabajadores socialistas?

No es menos conocida la "democracia" que ha reinado siempre en el movimiento anarquista. Los dirigentes de la F.A.I. ni siquiera consideran necesario disimular su desprecio hacia los militantes sencillos de la C.N.T., en relación con los cuales utilizan no sólo el engaño, sino la amenaza y

NECESIDAD DE LLEGAR A CONCLUSIONES CONCRETAS

Las noticias e informaciones, que constantemente se están recibiendo, demuestran que la discusión del informe de la camarada Dolores está sirviendo, en todas partes, para ayudar seriamente a corregir los defectos existentes, para vigorizar e intensificar la actividad de todo el Partido. El informe de la camarada Dolores, convertido por su gran valor en el guía de todas las actividades del Partido, es el rayo de luz que nos señala el camino por el que debemos marchar para liberar España de los asesinos franquistas y de sus amos los imperialistas yanquis.

La discusión correcta del informe de la camarada Dolores ha permitido que en una serie de lugares se acabe con las reuniones monótonas y que éstas, al haberse elevado el contenido político e ideológico de sus discusiones, hayan llegado a interesar vivamente a todos los militantes del Partido. En la mayoría de estos lugares, cuanto más profundas han sido las discusiones y mayor el contenido político de las intervenciones, tanto más acertadas, justas y concretas, han sido las conclusiones a que se ha llegado. Está claro, que donde esto se hace, los camaradas han comprendido el informe de Dolores, no sólo "en general", sino en particular, es decir, de una manera profunda, en su esencia misma, teniendo en cuenta la situación de las organizaciones del Partido y las condiciones concretas, objetivas, del lugar en que se desenvuelven.

El informe de la camarada Dolores es un documento de importancia histórica, de incalculable riqueza por su contenido político e ideológico, que debe ser utilizado por nosotros, los comunistas, para conquistar la paz, la independencia nacional y la democracia para nuestro país. Y esto sólo podremos conseguirlo, si colocamos al Partido en condiciones de jugar su papel dirigente de la clase obrera y de vanguardia de las fuerzas progresivas de nuestro país. Esta tarea no es suficiente comprenderla y reconocer su necesidad, simplemente, en abstracto, conformándonos con que "el informe de Dolores ha sido, en general, comprendido por los camaradas". Es necesario que cada organización del Partido, comprenda, en concreto, cuáles son aquellas tareas y conclusiones que deben establecerse, para aplicar de manera seria y correcta el informe de la camarada Dolores.

Es preciso tener estas cuestiones en cuenta, porque si bien, como hemos señalado más arriba, hay organizaciones del Partido que aplican correcta y acertadamente el informe de la camarada Dolores, hay, sin embargo, otras organizaciones del Partido, que "reconocen la gran importancia que tiene el informe de la camarada Dolores", pero que no llegan a extraer las conclusiones

necesarias para la actividad del Partido. Incluso, esto sucede en algunas organizaciones del Partido, donde, si juzgásemos por las intervenciones de los camaradas, podríamos llegar a deducciones erróneas sobre el problema de cómo se ha comprendido y cómo se aplica el informe de Dolores. Esto quiere decir, que siendo buenas las intervenciones, desde el punto de vista de su contenido político y de la comprensión, en general, de la línea política del Partido, no se llega a las conclusiones que en cada lugar es necesario, para elevar a un nivel más alto toda la actividad del Partido. En la

la violencia.

En el Partido Comunista, lo mismo quién tiene una función de dirección que el simple militante, participan con plena responsabilidad en la vida del Partido. Cada comunista sabe que de su actividad entre los demás trabajadores y antifranquistas depende la incorporación de éstos a la lucha contra el franquismo. "Al Partido Comunista, en primer lugar, corresponde dar firmeza y solidez a la marcha iniciada por las masas". Esta orientación de la camarada Dolores debe ser aplicada por cada comunista. Y esto sólo es posible a condición de que cada camarada participe activamente en la discusión del informe de la camarada Dolores y tenga claridad sobre las importantes cuestiones en él planteadas. Asegurar esta participación, estimularla y orientarla es una de las primeras obligaciones que tienen hoy los comités del Partido.

mayoría de los casos, esto se debe a que no se conoce suficientemente al Partido, a que se tienen débiles lazos de unidad con las masas, a que no se movilizan más intensamente las energías del Partido, haciendo una mejor utilización de todos los militantes, basándose, de manera no justa, en la "falta de cuadros". En realidad, donde tales cosas suceden, podemos decir, que las organizaciones del Partido no pisan en terreno firme, desconocen a fondo las condiciones concretas del lugar en que se desenvuelven, marchan a ciegas, y todo esto les impide llegar a conclusiones concretas para el trabajo del Partido, por temor a adquirir compromisos que dudan puedan realizarse en la práctica.

Comprender el informe de la camarada Dolores, quiere decir, que, en cada lugar, teniendo en cuenta las características particulares y las posibilidades, es preciso establecer las conclusiones que permitan de una manera real elevar el trabajo del Partido a un estadio superior, fortaleciéndolo y extendiendo los lazos de unidad con las masas.

En las instrucciones que, para la discusión del informe de la camarada Dolores, se daban en *Mundo Obrero* del 15 de febrero de 1952, se decía:

"A esta necesaria comprensión no podría llegarse solamente con un examen general del informe. Es imprescindible estudiarlo detalladamente en cada uno de sus aspectos, para compenetrarse mejor con todas las cuestiones y aplicarlas después con efectividad haciendo de este informe el guía diario, el orientador permanente de la actividad política de cada organización del Partido y de cada militante, en el período histórico que se abre ante nosotros".

Observar estas indicaciones, aplicar correctamente el informe de la camarada Dolores, sólo puede conseguirse si las organizaciones del Partido, en todas partes, sin ninguna excepción, llegan a las conclusiones concretas y necesarias.

"PIDO EL INGRESO EN EL PARTIDO COMUNISTA"

Queridos camaradas:
Hace poco que murió mi marido a consecuencia de lo mucho que ha sufrido bajo este maldito régimen. Militante del Partido Comunista desde su juventud ha permanecido fiel a sus ideas hasta el último momento de su vida. Su mayor anhelo ha sido siempre hacer de nuestros dos hijos dos comunistas. El mayor hace ya tiempo que pertenece al Partido. El menor ha pedido ahora el ingreso. Yo pienso que mi deber es ocupar el puesto que ha dejado mi marido en la lucha por un porvenir de paz y felicidad para nuestro pueblo.

Por culpa del capitalismo que siempre ha procurado mantenernos en la incultura, particularmente a las mujeres, una sabe muy poco de política. Hay, sin embargo una cosa que para mí está muy clara y es que para acabar con el franquismo, para conseguir mejorar nuestra suerte los trabajadores necesitamos seguir el camino de unidad y lucha que nos traza el Partido Comunista.

Sin pertenecer al Partido yo he seguido su orientación junto a mi marido, y en la medida de mis fuerzas he procurado orientar a otras mujeres. Pero yo no quiero confor-

(Pasa a la página 7)

¡ADELANTE POR LA UNIDAD DE TODAS LAS FUERZAS ANTIFRANQUISTAS!

Un nuevo grupo de personalidades ha dado su adhesión al Llamamiento por la creación de un Frente Nacional Antifranquista que hemos publicado en nuestro número anterior; entre ellas figuran las siguientes: Tomás Bilbao, ex ministro de la República; Ramón Troncoso, presidente de la Agrupación Socialista y de la U.C.T. de Puenteareas (Pontevedra) y ex diputado provincial; Ignacio Canadell, ex secretario general de la Juventud de Esquerra Republicana de Cataluña; Alfonso Camín, poeta; Fulgencio López Vidarte, socialista; Ramón García Manzanao, socialista; José Pérez Martínez, magistrado.

Dicho Llamamiento es, por su contenido y por las firmas que lo suscriben, un importante hecho político. Es un paso positivo hacia la realización de la unidad de todos los españoles antifranquistas, unidad que nuestro pueblo desea y anhela porque sabe que ella es una condición para poder derrocar la tiranía sanguinaria de los vendepatrias franquistas que des gobiernan nuestro país.

El contenido del Llamamiento es de un gran valor porque establece una plataforma política en la que pueden coincidir todos los demócratas españoles, todos los patriotas que deseen salvar España de la guerra y de la destrucción, devolverle su independencia y soberanía nacionales, y restablecer la democracia en nuestra patria. El Llamamiento señala con toda claridad y acierto que España "la salvarán, como en los grandes momentos de la historia, la UNIÓN y la LUCHA de sus hijos", y destaca con toda fuerza que para esta salvación, "no hay más camino que uno: ACABAR CON EL RÉGIMEN FRANQUISTA".

El Llamamiento valora justamente la importancia de las grandes huelgas y manifestaciones de la primavera de 1951 en Barcelona, Euzkadi, Pamplona y Madrid, y proclama: "Nada contendrá las nuevas explosiones de la ira popular y nacional", reflejando así una gran confianza en la capacidad de las masas del pueblo español, si se unen y luchan, para sacudir el yugo de la dictadura terrorista del franquismo y de sus amos yanquis.

Las firmas que suscriben el Llamamiento por un Frente Nacional -y de las que solamente nos ha sido posible publicar una parte-, son la demostración fehaciente de que la política de Frente Nacional es considerada hoy como la única vía para liberar España, no sólo por el Partido Comunista, sino por un nutrido grupo de dirigentes, de diputados y de personalidades de los más importantes partidos republicanos: Partido Socialista, C.N.T., Izquierda Republicana, Unión Republicana, Esquerra de Cataluña, Acción Nacionalista Vasca, etc.

Frente a la inmundicia traición de los socialistas de derecha, de los monárquico-anarquistas, y de ciertos politicastros republicanos, dedicados al igual que Franco a la más virulenta campaña anticomunista, y

convertidos al igual que los franquistas en vilos agentes del imperialismo americano, los firmantes del Llamamiento que omentamos denuncian con gran vigor y con palabras henchidas de patriotismo la criminal colonización de España por los imperialistas yanquis, levantan bien alta la bandera de la independencia nacional de la patria, repudian el anticomunismo y preconizan una verdadera unidad de todas las fuerzas antifranquistas, un Frente Nacional para derrocar el franquismo, acabar con la dominación yanqui sobre España, reconquistar la independencia nacional y restablecer las libertades democráticas que permitan al pueblo soberano decidir libremente de sus destinos.

Los comunistas, que de modo consecuente venimos luchando por la realización del Frente Nacional, saludamos el Llamamiento

EL FRANQUISMO HA LEGALIZADO EL ESTRAPERLO

En repetidas ocasiones, el ministro Arburúa, agente a sueldo de los grandes trusts de Wall Street, ha hecho alarde de una presunta "baja de precios", fruto, según él, de la política económica del régimen. Con gran cinismo, los bandidos franquistas se atreven a hacer "tamaña" declaración que los hechos desmienten del modo más tajante. ¿Baja de precios?... cuando el pan ha pasado de 3'60 pesetas a 6'60 pesetas kilo; cuando el pescado ha aumentado en más de un 60 por 100; cuando la carne, después del decreto "normalizando" su venta, se ha puesto a más de 50 pesetas kilo. ¿Baja de precios?... cuando las legumbres secas se pudren -según confiesan varias revistas financieras franquistas- en los almacenes porque los consumidores no tienen dinero para comprarlas. La declaración de Arburúa es, no sólo una descomunal mentira, sino un insulto sangrante a la miseria de los trabajadores.

Los jerarcas del régimen quieren especular con la baja de precios estacional que se produce en ciertos productos del campo, cada año, durante estos meses en que nos encontramos. Todos los españoles sabemos que esos productos estaban a estas fechas, el año pasado, más baratos que actualmente.

En cuanto a los artículos de vestido y calzado, el metro de paño que en 1950 costaba, según la tasa, unas 130 pesetas, y se vendía en el mercado negro a unas 250, hoy hay que pagar hasta 500 pesetas para adquirirlo "legalmente" en cualquier tienda. Los zapatos han pasado de 90 pesetas a más de 300, y es sabido que su calidad cada vez es peor.

La carestía de la vida es la consecuencia del carácter de clase del franquismo, dictadura terrorista y sanguinaria de los terratenientes y grandes capitalistas, régimen de explotación salvaje de la clase obrera y de explotación de los campesinos y de todo el pueblo. Es asimismo consecuencia de la criminal política de guerra que el franquismo lleva a cabo al servicio de sus amos, los canibales imperialistas yanquis. Para financiar los preparativos bélicos, la construcción y acondicionamiento de aerodromos y bases navales, el franquismo aumenta cada año los impuestos que gravan prácticamente la totalidad de los productos de uso y consumo. En muchos casos, como en los de la electricidad y la gasolina, los impuestos vienen a representar más de la mitad del precio, y son uno de los factores fundamentales del encarecimiento de la vida.

En estas condiciones, Franco, Girón, Arburúa y toda la ralea fascista, tienen la desvergüenza de afirmar que hay que conservar "el equilibrio" de precios y salarios. ¿Qué entienden por "equilibrio" esos bandidos? Desde 1936 -según se han visto obligados a confesar los franquistas en sus publicaciones estadísticas y en algunos de sus periódicos-, los precios han aumentado 10, 12 y hasta 15 veces. Una peseta de Franco vale 7 u 8 céntimos de la República. Los salarios de la clase obrera han quedado reducidos a la sexta parte de lo que eran.

En el periódico franquista "Pueblo", el secretario del gremio de tablereros de Madrid escribe: "La carne se queda en los mostradores, no adquiriéndola más que aquellos consumidores que hasta hace poco se proveían en el mercado negro". He aquí reconocido, por boca de un jerarca del régimen, en qué consiste la sedicente "supresión del racionamiento" que tanto ocacorean los hambreadores franquistas. Consiste en la legalización del estraperlo. Lo mismo que con la carne ocurre con los demás productos. Los precios "libres" y "legales" que

lanzados en México. Los trabajadores socialistas y cenetistas, los republicanos y demócratas, todos los españoles patriotas, encuentran en ese Llamamiento una base política que responde a sus anhelos, que les ayuda a unirse y a luchar cada vez con más fuerza, con más vigor, contra los sanguinarios verdugos franquistas.

El Llamamiento por un Frente Nacional Antifranquista es una ayuda eficaz para impulsar en todo el país el desarrollo de un amplio movimiento de Frente Nacional; para crear en los lugares de trabajo, en las aldeas y en las aldeas, en todos los sitios donde ello sea posible, grupos o comités de Frente Nacional en los que se agrupen españoles de diversas tendencias para unir sus esfuerzos en la acción y la movilización contra el franquismo, por la paz, la independencia nacional y la democracia. Por ello, es una importante tarea el difundir ese Llamamiento, entre todas las capas del pueblo.

Los mismos precios que había que pagar antes para comprar los artículos de estraperlo, precios completamente inasequibles para el pueblo. Esta legalización del estraperlo es la forma más sangrante de racionamiento para los obreros y para todas las gentes modestas. Un racionamiento implacable que los condena al hambre y a la tuberculosis; que les impide el poder vestirse y calzarse.

¿Quiénes se benefician de la legalización del estraperlo? Casi todo el comercio al por mayor del país está en manos de algunos grandes monopolios, ligados con la banca y con los trusts yanquis, que fijan los precios a su conveniencia, y que encarrecen la vida para incrementar sus ya fabulosos beneficios. En esos monopolios tienen participación directa los ministros y altos jefes del régimen: Arburúa en los de la patata, el arroz y las frutas; Girón en el del cuero; Muñoz Grandes en el de los textiles; Esteban Infantes en el de la cerveza (ligado con la Coca Cola americana); Salliquet en el del calzado... y Franco en la mayor parte de ellos. El periódico franquista "La Vanguardia" confesaba en su número del 23 de marzo: "En la labor del gobierno puede haber, y hay sin duda, respeto para el especulador puro". ¡No sólo respeto! Lo que ocurre es que el gobierno franquista es en sí una partida de especuladores y bandoleros, al servicio de la oligarquía financiera, que se lucran con el encarecimiento de los productos.

Solamente mediante la movilización de las masas del pueblo será posible arrancar a los verdugos franquistas una baja de los precios de las subsistencias y de los artículos necesarios para la vida. Las mujeres han de jugar un gran papel en esta lucha, organizando en los mercados y en las aldeas, peticiones, protestas, delegaciones, e incluso manifestaciones en las que expresen su exigencia de un abaratamiento de la vida que les permita alimentar a sus hijos. La experiencia de las grandes luchas de la primavera de 1951 en Barcelona, Euzkadi, Pamplona y Madrid, demuestran que, en torno a estas reivindicaciones, y bajo la dirección de la clase obrera, las más amplias masas del pueblo pueden ser llevadas a la acción y a la lucha contra el aborrecedo régimen franquista.

LOS YANQUIS

(Viene de la página 5)

competir con la producción en serie de los yanquis. Esta penetración cada día más brutal del imperialismo yanqui en España, se produce a causa de la política criminal de los vendepatrias franquistas. "La condición esencial para que los americanos puedan desarrollar sus planes colonizadores, sus planes rapaces y agresivos" -dice la camarada Dolores en su informe de octubre de 1951- es la existencia en cada país de regimenes terroristas como el franquista que, aplastando brutal y sangrientamente la resistencia popular, amordazando a la clase obrera y fuerzas democráticas, faciliten la expansión del imperialismo americano, haciendo de cada país una colonia yanqui..."

Frente a la bandidesca política de los miserables franquistas, la defensa de los intereses de todo el pueblo exige la lucha unida de los españoles por la independencia nacional. En esta tarea patriótica, primordial e inexcusable, pueden y deben coincidir todos los que no quieren ver a nuestra patria convertida en una colonia yanqui, todos los que no quieren verse reducidos a la condición de esclavos y de carne de cañón de los mercados mundiales.

PIDO EL INGRESO

(Viene de la página 6)

me con esto. Debo hacer más de lo que hago, y para ello necesito estar dentro del Partido Comunista, conocer sus ideas y trabajar organizadamente.

Siento una gran emoción al pensar que muy pronto, si vosotros me admitís en vuestras filas, perteneceré al Partido de la gran Pastoria, la mujer heroica que con tanta firmeza e inteligencia defiende los intereses de la clase obrera y de todo el pueblo trabajador. Como mujer y como madre, como ferviente defensora de la paz y permitidme decirlo ya - como comunista, deseo con toda mi alma trabajar y luchar todo lo que me quede de vida bajo la bandera gloriosa del Partido Comunista.

Conozco bien que el camino de los comunistas está sembrado de espinas. Pero esto no me arredra. No está lejano el día en que, fuertemente unidos todos los que sufrimos los surazos de la fiera fascista, transformaremos las espinas en rosales y los sufrimientos del pueblo en alegrías.

Estoy convencida de que triunfaremos porque la inmensa mayoría de los españoles odiamos al fascismo y porque en nuestra lucha tenemos la ayuda de todos los pueblos y, en primer lugar, de la gran Unión Soviética y de nuestro primer defensor, el camarada Stalin.

Viva el Partido Comunista y su dirigente querida la camarada Dolores Ibarruri!
Viva la gran Unión Soviética y el mejor amigo de nuestro pueblo camarada Stalin!

NUEVA NOTA DEL GOBIERNO SOVIETICO SOBRE EL PROBLEMA ALEMAN

Respondiendo a la nota de los Gobiernos francés, inglés y americano del 13 de mayo, el Gobierno de la U.R.S.S. ha remitido a dichos Gobiernos, el 23 de mayo, una importante nota de la que publicamos a continuación algunos párrafos y las proposiciones contenidas en ella:

En su nota del 10 de marzo, el Gobierno Soviético ha propuesto a los Gobiernos de Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos discutir en común la cuestión de la conclusión de un tratado de paz con Alemania y de la formación de un gobierno para la totalidad de Alemania. Para facilitar y acelerar la preparación de un tratado de paz con Alemania, el Gobierno Soviético ha presentado un proyecto de tratado, pero ha hecho saber al mismo tiempo que estaba dispuesto a examinar otros proyectos sobre esa cuestión.

El Gobierno Soviético consideraba y sigue considerando, que es urgente resolver esta cuestión inmediatamente en interés del fortalecimiento de la paz en Europa y a causa de la necesidad de satisfacer las reivindicaciones nacionales legítimas del pueblo alemán.

Recientemente, como todo el mundo sabe, los Gobiernos americano, inglés y francés han hecho el máximo por acelerar la conclusión del acuerdo separado con Alemania occidental y para incorporar a Alemania occidental en la "comunidad europea".

Se pretende así no sólo aislar definitivamente una parte de Alemania de la otra parte, sino levantar aquella parte contra la otra.

Esto significa que los Gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia no se interesan en la unificación de Alemania o en el tratado de paz, sino en la inclusión de Alemania occidental y del ejército occidental alemán reconstituido entre los ejércitos del Bloque atlántico. Esta evaluación no es favorable a las perspectivas de un desarrollo pacífico.

Todo esto muestra que los medios dirigidos reuanchistas de Alemania occidental concluyen un trato con el grupo de potencias del tratado atlántico. Este trato no puede fundarse más que sobre el apoyo a las aspiraciones reuanchistas del gobierno Adenauer de Bonn, que se prepara a desencadenar una nueva guerra en Europa.

A pesar de las divergencias de opinión existentes sobre un tratado de paz con Alemania, sobre la unificación de Alemania y la formación de un gobierno para la totalidad de Alemania, el gobierno soviético propone de nuevo al Gobierno de Estados Unidos y a los Gobiernos de Gran Bretaña y Francia emprender el examen en común de estos problemas y no permitir ninguna dilación a este respecto.

No se puede conseguir, continuando el estudio de estos problemas por medio de nuevos intercambios de notas, los resultados que podrían ser logrados por medio de conversaciones directas. El método del inter-

En solidaridad con el pueblo coreano

La Federación Sindical Mundial ha lanzado un llamamiento a todos los trabajadores del mundo invitándoles a organizar el 25 de junio, segundo aniversario de la sublime resistencia del pueblo coreano contra los feroces agresores yanquis, una gran jornada de solidaridad con ese heroico pueblo y de defensa de la paz.

La Federación Sindical Mundial llama a todas las organizaciones sindicales a utilizar los métodos más apropiados, según las condiciones de cada país, para organizar la Jornada Internacional del 25 de junio, para que en el mundo entero se eleve la voz potente de los trabajadores y de todas las masas populares manifestando su ardiente solidaridad con la lucha gloriosa del pueblo coreano y de los voluntarios chinos, y exigiendo que cese el empleo de las armas bacteriológicas, y que los criminales de guerra yanquis sean castigados.

Los obreros españoles y todo nuestro pueblo, pese al sanginario terror franquista, se asociarán a la Jornada Internacional del 25 de junio. Por medio de inscripciones, octavillas, pequeñas reuniones o conversaciones, proclamarán su admiración y solidaridad hacia los heroicos combatientes de Corea, que al hacer frente victoriosamente a los agresores yanquis, luchan por la causa de la paz en el mundo.

cambio de notas no puede sino hacer que el acuerdo sea más difícil.

A la vez, toda nueva dilación en la solución del problema del tratado de paz y de la unificación de Alemania no puede sino provocar el descontento legítimo del pueblo alemán, por no referirnos al hecho de que toda dilación en esa cuestión es contraria a la causa del establecimiento de relaciones normales y estables entre Alemania y los Estados vecinos, así como a la causa de la consolidación de la paz universal.

El Gobierno Soviético parte del principio, además, de que en la preparación de un tratado de paz con Alemania, el Gobierno de la U.R.S.S., como los Gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y de Francia, se guiarán por las disposiciones del acuerdo de Potsdam, particularmente en lo concerniente a las fronteras de Alemania, como el Gobierno Soviético lo ha subrayado en su nota del 9 de abril.

En lo que concierne al gobierno central alemán y a sus poderes, la decisión deberá naturalmente basarse, igualmente, en las disposiciones de Potsdam. Y, después de la

POR LA LIBERTAD DE JACQUES DUCLOS

Al conocerse en Francia que el general de la peste Ridgway iba a instalarse en París "para continuar la misma tarea que en Corea" -según sus propias declaraciones- la clase obrera y todos los partidarios de la paz del país vecino decidieron organizar una manifestación de protesta intensificando la lucha por la paz que vienen desarrollando.

El gobierno reaccionario Pinay no sólo prohibió la manifestación, sino que recurrió al terror policiaco para impedirlo. Detuvo al redactor jefe de "L'Humanité", órgano del Partido Comunista francés, el famoso escritor André Stil que ha sido galardonado con un Premio Stalin este año, y a otros partidarios de la paz; recogió varias ediciones de "L'Humanité" y de otros periódicos democráticos, en diversos lugares concentró fuerzas represivas con tanquetas, ametralladoras, etc. Pero el pueblo francés no se dejó amedrentar. El 28 de mayo, más de 50.000 trabajadores de París manifestaron durante tres horas en lugares céntricos de la ciudad contra el siniestro Ridgway, en favor de la paz y contra el fascismo. La policía disparó hirviendo a numerosos trabajadores, asesinando al heroico Belaïd Hocine, que ha dado su vida por la noble causa de la paz y de la independencia de los pueblos. Los manifestantes, con piedras y bastones, repelieron las cargas policiacas, causando a las fuerzas represivas más de 200 heridos. La manifestación del 28 de mayo fue una victoria para el pueblo de París y para la causa de la paz.

Lleno de pánico ante esta grandiosa manifestación, entregado cuerpo y alma a los canibales yanquis, el gobierno reaccionario del vichista Pinay, antiguo colaborador de Petain y de los hitlerianos, pisoteando toda legalidad, mandó detener en la noche del 28 de mayo al camarada Jacques Duclos, secretario del Partido Comunista francés, alma y cerebro, al lado de Maurice Thorez, durante la última guerra, de la resistencia patriótica francesa contra el ocupante hitleriano, dirigente querido de la clase obrera y de todo el pueblo de Francia. Esta infame detención se ha realizado en violación de la inmunidad parlamentaria que cubría al camarada Duclos, en aplicación de métodos represivos de corte fascista.

Una ola de terror policiaco se ha abatido sobre la clase obrera y las fuerzas democráticas francesas. Los locales del Partido Comunista, de numerosos sindicatos, del Movimiento de Partidarios de la Paz, de los combatientes de la resistencia antihitleriana, y otros en París y en provincias, han sido asaltados y saqueados por la policía. Además de Jacques Duclos y André Stil, centenares de trabajadores se hallan encarcelados.

Al conocer la noticia de la detención de Jacques Duclos, la clase obrera, a la cabeza de todo el pueblo francés, se ha lanzado ardorosamente a la lucha por la liberación de su dirigente amado. Al día siguiente de la detención, por medio de huelgas, plantas, manifestaciones y otras acciones de lucha, los trabajadores exigían la libertad del secretario del Partido Comunista. El 30 de mayo, el 70 por 100 de los mineros de Francia se declararon en huelga; numerosas fábricas pararon igualmente, y en diversas

conclusiones de un tratado de paz, serán las disposiciones del tratado de paz, el cual deberá asegurar una paz duradera en Europa, las que determinarán el carácter y los poderes del gobierno central alemán.

Por otra parte, el Gobierno Soviético continúa considerando que el pueblo alemán tiene un derecho imprescriptible a tener fuerzas armadas nacionales para la defensa del país. Sin eso, la cuestión de los poderes de que dispondrá el gobierno central alemán no podría ser resuelta de forma justa y equitativa.

Al proponer conversaciones directas inmediatas sobre un tratado de paz con Alemania y la formación de un gobierno para toda Alemania, el Gobierno Soviético parte igualmente del principio de que ningún acuerdo separado que una parte cualquiera de Alemania haya podido concluir con el Gobierno de otro Estado imponerá obligaciones al gobierno central alemán, y que una vez que el gobierno central alemán haya afirmado el tratado de paz, gozará de todos los derechos de los que gozan los gobiernos de los otros Estados independientes y soberanos.

ciudades, como Niza, el transporte urbano quedó paralizado. El movimiento ha ido ampliándose y cobrando cada día mayor combatividad. Frente a las brutales medidas de terror policiaco adoptadas por el gobierno Pinay, la clase obrera francesa aprieta sus filas y eleva la lucha a un nivel superior. El día 4 de junio, por decisión de la gran central sindical C.G.T., se declaró en París una huelga potentísima en los lugares de trabajo para exigir la liberación de Jacques Duclos, contra el fascismo y la guerra, por un aumento de salarios y la escala móvil del salario. La huelga fue total en la mayor parte de las fábricas metalúrgicas, en la construcción, productos químicos, etc... La fábrica "Renault", y otras muchas, fueron ocupadas por los obreros en huelga.

A pesar de la concentración de centenares de camiones llenos de policías, y de tanquetas que cercaron las principales fábricas y patrullaron por la ciudad, los obreros sostuvieron victoriosamente la huelga. En provincias, la huelga alcanzó igualmente proporciones grandiosas: el tráfico ferroviario fue interrumpido en numerosas estaciones; la huelga fue total en la mayor parte de los puertos, tanto por parte de los obreros portuarios como de los marineros; en numerosas ciudades, los transportes públicos fueron paralizados. La clase obrera se enfrentó con heroísmo con las fuerzas represivas. Una potente manifestación de 12.000 trabajadores recorrió las calles de Toulouse, e hizo recular a la policía que utilizó bombas lacrimógenas.

El día 5, las huelgas se ampliaron abarcando nuevas regiones del país, en particular el departamento del Norte, donde se contaron más de 70.000 huelguistas. En Marsella y otras ciudades, la huelga se extendió a nuevas industrias. Los obreros prosiguen e intensifican su lucha fortaleciendo su unidad, por la libertad de Jacques Duclos y de todos los trabajadores encarcelados, por la defensa de las libertades democráticas, por el aumento de salarios y la escala móvil, contra el fascismo y por la paz.

En todos los países del mundo, la clase obrera y las fuerzas del campo de la paz, que encabeza la gran Unión Soviética, desarrollan un potente movimiento de solidaridad exigiendo la libertad de Jacques Duclos y en apoyo de la gran lucha que sostienen los trabajadores franceses.

Como dice en su carta el Comité Central de nuestro Partido: "Estamos seguros que la clase obrera y el pueblo francés, con el sostén y el apoyo de las fuerzas democráticas del mundo entero, arrancarán próximamente la libertad de Jacques Duclos, André Stil, y todos los demócratas encarcelados como consecuencia de su valerosa participación en las manifestaciones de masa por la paz".

EL VOLGA-DON

En nuestro próximo número, publicaremos una transformación sobre la inauguración del canal Volga-Don, la primera de las grandes obras stalinianas de edificación del comunismo que ha sido terminada.